



**núm.36, Marzo de 2014**

## En Portada

**La OIT-ACTRAV firma un acuerdo con la Federación Nacional de Sindicatos de China (ACFTU)**



La Oficina de Actividades para los Trabajadores (OIT-ACTRAV) de la OIT y la Federación Nacional de Sindicatos de China (ACFTU) han firmado un memorando de entendimiento para promover la cooperación sindical Sur-Sur en la región de Asia y el Pacífico. En el acuerdo se dispone el establecimiento de una cooperación entre la OIT-ACTRAV y la ACFTU basada en prioridades comunes, con miras a reforzar las capacidades técnicas de los dirigentes y activistas sindicales en la región de Asia y el Pacífico para la elaboración de políticas y estrategias sindicales eficaces sobre la protección y promoción de los derechos

fundamentales de sus miembros. [Leer más...](#)

## Focus

**Mujeres en el trabajo: dónde estamos y dónde queremos estar**



Para conmemorar el Día Internacional de la Mujer, la OIT reflexiona sobre el progreso y lo que aún queda por hacer para lograr la igualdad de género en el lugar de trabajo. Lea sobre una ejecutiva de la India y una maestra de Estados Unidos, cuyas experiencias reflejan los desafíos que enfrentan las mujeres en el mundo del trabajo. [Leer más...](#)

## Opinión y Análisis

**Trabajadores domésticos: Es necesario acelerar el cambio**



Necesitamos acelerar la velocidad del cambio para proteger mejor a los trabajadores domésticos de todo el mundo, dice el economista de la OIT Malte Luebker a seis meses de la entrada en vigor del Convenio 189 de la OIT sobre Trabajo Decente para las Trabajadoras y Trabajadores Domésticos.

[Leer más...](#)

## Normas Internacionales del Trabajo

**2 países ratifican varios Convenios de la OIT**



Organización  
Internacional  
del Trabajo

Argentina y Somalia de ratificaron varios Convenios de la Organización Internacional del Trabajo durante el mes de Marzo de 2014. [Leer más...](#)

## Américas

### OIT participa en proyecto para combatir el trabajo forzoso en Perú y Brasil



La Directora de la Oficina de la OIT para los Países Andinos, Carmen Moreno, junto a la Ministra de Trabajo y Promoción del Empleo del Perú, Ana Jara, y el Encargado de Negocios de la Embajada de EE.UU., Jeffrey M. Hovenier, participaron hoy en el lanzamiento del proyecto “Consolidando y Difundiendo los esfuerzos para combatir el trabajo forzoso en Brasil y Perú”. [Leer más...](#)

### Argentina ratifica el Convenio sobre las trabajadoras y trabajadores domésticos



Argentina es el decimotercer Estado Miembro de la OIT y el séptimo Estado de América Latina en haber ratificado este Convenio que tiene por objeto mejorar las condiciones de vida y de trabajo de decenas de millones de trabajadores domésticos en el mundo. [Leer más...](#)

### OIT entrega 'Hoja de Ruta' para hacer de Panamá un país libre de trabajo infantil al Despacho de la Primera Dama



Representantes de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) en Panamá entregaron al Despacho de la Primera Dama la aprobación de la programación operativa 2014 de la Hoja de Ruta para hacer de Panamá un país libre de trabajo infantil y sus peores formas. [Leer más...](#)

---

## África

### La OIT y Somalia firman un acuerdo para la promoción del trabajo decente



El Gobierno Federal de Somalia, los interlocutores sociales del país y la Organización Internacional del Trabajo (OIT) firmaron un acuerdo que establece un Programa de Trabajo Decente en Somalia. [Leer más...](#)

---

## Europa

### Las instituciones de la UE promueven la ratificación del Convenio 189 de la OIT sobre trabajo doméstico



La Organización Internacional del Trabajo (OIT) aprobó en 2011 el Convenio sobre el trabajo decente para las trabajadoras y los trabajadores domésticos, conocido como Convenio 189, que establece un conjunto de normas y criterios internacionales dirigidos a asegurar que el trabajo doméstico sea un trabajo decente y a reconocerle su valor social y económico. Este Convenio ya ha sido ratificado por 11 países, entre ellos Italia y Alemania. [Leer más...](#)

---

## Asia y el Pacífico

### La lucha cotidiana de una viuda del Haiyan



El empleo es una prioridad para muchos de los que vieron sus medios de vida devastados por el súper tifón Haiyan. La situación es particularmente difícil para las mujeres que perdieron a sus esposos y de la noche a la mañana se convirtieron en cabeza de familia. [Leer más...](#)

---

# Estados Árabes

Padre, mecánico, formador, empresario y discapacitado, en ese orden



Los estereotipos de género son comunes en los medios de comunicación de Pakistán y siguen siendo un obstáculo para que las mujeres participen en pie de igualdad en la fuerza de trabajo del país. Un proyecto reciente de la OIT dirigido a los periodistas pakistaníes utiliza los medios de comunicación para modificar la opinión pública sobre las mujeres que trabajan. [Leer más...](#)

## Eventos y Reuniones

- [Foro de diálogo mundial sobre los desafíos que plantea la negociación colectiva en la administración pública, 2-3 April 2014, Ginebra, Suiza](#)
- [Primera reunión del Comité Tripartito Especial, 7- 11 April de 2014, Ginebra, Suiza](#)

## Publicaciones

### Modelo de Proyección de Empleo para Perú



El MPEP, desarrollado en varios países por la OIT, tiene como objetivo la estimación de las tendencias de las variables del mercado laboral con la finalidad de anticipar algunos escenarios para la formulación de políticas que permitan alcanzar los objetivos del MTPE. Ha sido diseñado y adecuado al contexto económico-laboral del Perú en base a la información proporcionada por el MTPE, el Instituto Nacional de Estadística e Informática, el Ministerio de Economía y Finanzas y a las proyecciones estadísticas del Economist Intelligence Unit y de la OIT. [Leer más...](#)

### Modelo de Proyección de Empleo para Colombia



Este informe ha sido realizado por el Departamento Tendencias del Empleo (EMP/TRENDS) de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) con el apoyo del Ministerio de Trabajo de Colombia, con el fin de analizar las tendencias del crecimiento económico colombiano a raíz de cambios en los componentes de la demanda, así como evaluar la distribución y evolución del mercado laboral sectorial a consecuencia de la implementación de diferentes políticas en el empleo, desocupación e informalidad. [Leer más...](#)

**Para cualquier otra información, por favor póngase en contacto con:**

Oficina de Actividades para los Trabajadores (ACTRAV)

4, route des Morillons  
1211 Ginebra 22, Suiza  
Tel.: +41 22 799.70.21  
Fax: +41 22 799.65.70  
Email: [actrav@ilo.org](mailto:actrav@ilo.org)

Conectar con nosotros  [You Tube](#)  [Twitter](#) [Facebook](#)

Editado por: Mamadou Kaba Souaré-Email: [souare@ilo.org](mailto:souare@ilo.org)

---

*Si usted desea dejar de recibir esta boletín de noticias, por favor sírvase [desuscribirse](#)*